EIP JUILLET - AOUT 2025

« ...Sortons vers lui hors du camp, portant son opprobre ; car nous n'avons pas ici de cité permanente, mais nous cherchons celle qui est à venir »

Hébreux 13: 13-14

Chers frères, sœurs et amis,

Nous sommes heureux de partager avec vous ce rapport d'activités pour les mois de juillet et août 2025. Ce rapport témoigne de la fidélité de Dieu et de l'engagement de notre communauté à propager l'Évangile et à servir notre prochain. Nous exprimons notre profonde gratitude à tous ceux et celles qui ont contribué par leur temps, leurs dons et leurs prières.

Nous espérons que ce bulletin sera pour vous une source d'encouragement, d'inspiration et de motivation, nous rappelant à tous la grâce et l'amour infini de notre Seigneur.

1. Bena Tshiadi

- Rencontre mensuelle : Un moment de partage des joies et des peines a réuni 57 adultes et 23 jeunes. L'enseignement, basé sur Genèse 1:27-28, a porté sur le thème du foyer chrétien.
- *Conférence des serviteurs* : Une conférence sur le thème du serviteur a eu lieu à Bena Ngoyi, près de Kananga. 87 serviteurs ont répondu présents.



2. Kabinda

- Assemblée locale de Kabinda: Le 20 juillet, le frère Yvon Kiluba a partagé un message sur 1 Corinthiens 15:45 « Le premier Adam devint une âme vivante, le dernier Adam un esprit vivifiant ».

- Assemblée locale de Kalala: Le 27 juillet, le frère Arthur Assani a apporté un message de consolation après le décès de notre sœur Mbu, s'appuyant sur Philippiens 1:21 « Car pour moi, vivre c'est Christ; et mourir, un gain ». Nous avons également demandé de la solidarité pour la famille de papa Mukiengye.
- A Kabinda, les travaux de traduction se poursuivent avec les chapitres 10 et 11 de « Marcher à la Lumière du Nouveau Testament ». La promotion des Bibles en langues locales continue également. Un besoin de transport a été identifié pour atteindre davantage de villages.



- Activités pour les jeunes :

Pour le mois d'août, les enfants ont été encouragés à grandir comme de véritables disciples de Jésus. Le thème central, tiré de Luc 2:52, était « Jésus avançait en sagesse et en stature, et en faveur auprès de Dieu et des hommes ».



- Bureau de Coordination des Écoles (ECP 33ème CERS) Kabinda

Du 22 au 24 août, une réunion a eu lieu avec les chefs d'établissement pour présenter les objectifs de l'année scolaire et renforcer la collaboration. L'étude de la Parole et la prière ont marqué chaque session.



3. MbujiMayi

- Assemblée de Nouvelle Ville : Une conférence biblique s'est tenue sur le thème « Je suis la lumière du monde », basé sur Matthieu 5:14-16 et 1 Pierre 3:14-16. Une activité d'évangélisation, du 22 au 24 août, a permis d'aborder le thème de la nouvelle naissance, et deux personnes ont donné leur vie au Seigneur.



- Assemblée de l'Étoile :

- Le 24 juillet, 68 participants ont assisté à une conférence biblique sur le thème « **Mais je serai avec toi** », tiré de Juges 6:14-18.
- Le 26 juillet, un service de baptême a eu lieu à la rivière Lubilanji.
- Du 22 au 24 août, une nouvelle rencontre a porté sur la nouvelle naissance, avec deux conversions et deux baptêmes.



4. Lusambo

- Visite des assemblées: Les 26 et 27 juillet, les frères Simon Onda et Elie Kapinga ont visité les assemblées de Tshikama 2 et Kambowa, en pirogue et à pieds. L'enseignement, basé sur 2 Corinthiens 8-9, portait sur le don individuel libre pour soutenir l'œuvre du Seigneur. 150 personnes ont participé.



- Conférence à Kambowa: Une conférence sur le thème « L'épreuve, pourquoi? » débutera bientôt à Kambowa, animée par le frère Simon.



5. Lodja

- Retraite des jeunes : Plus de 50 jeunes se sont réunis à Edinga pour une retraite sur le thème « Dieu cherche un homme ou une femme pour la relève de Son œuvre », d'après Ézéchiel 22:30-31.



- Une rencontre a regroupé plusieurs personnes venues pour écouter les enseignements sur les thèmes « Choisis la vie », « l'entrepreneuriat chrétien » et « l'utilisation de la Bible Thompson ».



6. Kananga

- *Kananga/Nkolomonyi*: Une réunion du 21 au 24 août a rassemblé les assemblées de Kananga 2, Kananga-Centre et Nkolomonyi sur le thème du « **pardon** ». Trois personnes se sont converties. 40 jeunes étaient présents.



7. Ngandajika

Du 21 au 24 août, la conférence de l'assemblée de Bena Tshibangu, sur le thème de « la liberté en Christ », a réuni 287 personnes de toutes les assemblées de la région.



8. Mitombe

Le 16 août, les frères et sœurs des assemblées de la région se sont réunis en mémoire de Peter Curtis. L'exhortation s'est basée sur Jean 5:24 « Celui qui écoute ma parole... a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la vie » et sur 1 Thessaloniciens 4:13 « Ne nous affligeons pas comme les autres qui n'ont pas d'espérance... ».



9. Tshikapa

La FJC Tshikapa a organisé une conférence pour les jeunes sur les « **Sept jeunes exemplaires de la Bible** ». 102 jeunes, accompagnés par des anciens, ont participé à cette rencontre.



10. Muene Ditu

Le 22 août, une activité a été menée sur la gestion chrétienne de la famille et des finances, en s'appuyant sur 1 Timothée 5:8 « Si quelqu'un n'a pas soin des siens et spécialement de ceux de sa famille, il a renié la foi et il est pire qu'un incrédule ».



11. Visite dans la région du Nord (Kole et Tshudi)

Ce fut un réel plaisir de partager la parole de Dieu , d'échanger sur des sujets pratiques, spirituels, administratifs et d'encourager les chefs d'établissements scolaires à persévérer dans l'enseignement des enfants dans nos écoles, tant sur le plan scientifique et pédagogique que sur le plan spirituel et moral.



Voyage vers Tshudi et Kole (barrières naturelles)

Les frères et sœurs expriment le désir d'être visités plus régulièrement, et nous croyons que c'est vraiment important. Nous avons constaté que plusieurs anciens sont maintenant auprès du Seigneur. Bien que des enseignements séducteurs circulent, surtout avec l'évangile de la prospérité, les frères et sœurs veulent rester fermes dans la foi qu'ils ont reçue de nos prédécesseurs.

L'accès aux Bibles et aux recueils de cantiques en Otetela la langue locale, est difficile pour les frères et sœurs des zones les plus reculées, en raison de l'extrême pauvreté.



Besoin en Bibles et recueils de cantiques en Otetela

Néanmoins, les enseignants et les directeurs d'écoles, malgré leurs modestes salaires, peuvent s'en procurer. Un problème délicat persiste : avant l'arrivée de ces Bibles en Otetela, un prix de 2 dollars a été communiqué sans concertation avec nous. Certaines personnes ont payé d'avance; et à Kole, par exemple, tout l'argent a été détourné par l'ancien SS; dans d'autres localités, les frères sont encouragés à verser la somme restante même avec la contre-valeur (huile de palme, poules, riz, etc). Mais ce sont surtout des chrétiens d'autres dénominations qui réclament que les Bibles leur soient remises au prix de \$2 tel qu'il leur a été communiqué. Nous avons demandé de nous donner les listes de ces personnes, mais cette situation nous préoccupe grandement.

Nous y reviendrons...

Les besoins en lunettes sont également très présents dans presque toutes les assemblées. Ima, surnommée affectueusement « Mama Ketshi », est très sollicitée par les veuves, les nécessiteux, et les plus âgés qui ne rêvent que les vieux temps des missionnaires.



Besoin en lunettes pour des personnes âgées

L'hôpital de Tshudi est en péril. L'état des bâtiments, des équipements et le manque de médicaments sont alarmants. Le personnel médical de toute la CERS reçoit une aide de NKM qui ne peut pas couvrir ses besoins. Aucun infirmier ne reçoit de salaire de l'État, mais à Tshudi, ces infirmiers se sacrifient avec leurs minimes recettes locales pour la construction du pavillon de pédiatrie. Leur dévouement est admirable et mérite d'être encouragé. Dr Albert Amissi, le seul médecin trouvé sur place, est très sollicité. Un moyen de transport (une moto) serait nécessaire pour lui permettre d'intervenir rapidement, notamment à l'hôpital voisin, situé à 75 km. Nous avons visité les installations de cet hôpital, le bâtiment de pédiatrie en construction, l'atelier de fabrication et de stockage de briques, ainsi que la scierie où des jeunes travaillent. Les Secrétaire de Station Emile Muimba (Lodja), Willy Wola (Kole) et André Ilonge (Djonga) nous ont rejoints à Tshudi chez Sylvain Okonda, lors de cette visite.



Hôpital de Tshudi loto

Les chefs d'établissements scolaires et coordinateur Lambert WETSHAY ont exprimé leur grand besoin en littérature chrétienne (en français et en langues locales), ainsi qu'en fournitures scolaires. Nous avons été particulièrement émus par l'enthousiasme des jeunes à apprendre de nouveaux hymnes. Les frères et sœurs se sont également réjouis d'apprendre que la traduction en Otetela du livre (Marcher à la Lumière du Nouveau Testament) écrit par le frère Douglas Pettman est terminée. Ils étaient aussi heureux d'entendre que le travail du Nouveau Testament en Ikela est aussi achevé.

En fin, nous visité la maison du père (Dr Tony) pour un temps de prière et d'encouragement, accompagnés des quatre SS (Djonga, Kole, Lodja et Tshudi) ainsi que du coordinateur et de plusieurs frères pour un temps de prière et d'encouragement, accompagnés des quatre secrétaires de station (Djonga, Kole, Lodja et Tshudi) ainsi que du coordinateur et de plusieurs frères.



La mauvaise qualité d'eau à boire, voire même pour se laver, à la station de Tshudi a été une difficulté très grave. Il est étonnant d'observer que les gens se soient habitués à une pareille eau! Le frère Sylvain nous explique que cette situation est saisonnière, et souvent en saison sèche lorsqu'il y a peu pluies; lorsque certains ruisseaux se sèchent, il y a carence, et l'eau puisée est très sale. Il fallait des courses à motos pour se ravitailler en eau d'une distance de 4 km.

Malgré les produits (comprimés) pour la purification d'eau qu'Ima mettait régulièrement dans l'eau à boire, la couleur de cette eau n'inspirait aucune confiance, mais nous étions obligés d'en prendre. Que le Seigneur nous garde! La construction d'une fontaine d'eau ici serait salutaire contre les maladies hydriques. L'eau de forage en permanence pourra accélérer aussi les travaux de construction des maisons et éviter les courses vers des longues distances.

Le transport et la distribution de la littérature jusqu'à Djonga est une réelle difficulté compte tenu de l'isolement de cette station. Au moins 5 vélos faciliteraient le transport et la distribution de la littérature dans cette région.

L'encadrement des jeunes filles à Kole est une nécessité. L'ouverture d'un atelier de couture pour achat de machines à coudre, textiles et autres équipements est un besoin criant. Cet atelier servirait à l'auto prise en charge de ces filles qui s'adonnent au travail du Seigneur.

L'initiative de la fabrication des briques à Lodja est à encourager. Mais une bonne machine à fabriquer les briques améliorerait non seulement la qualité, mais aussi la quantité des briques à produire.



Fabrication des briques à Lodja

Après des contacts avec les autorités étatiques sur la gestion des écoles et sur toutes les difficultés rencontrées, ces autorités nous ont fait voir et nous nous sommes rendu compte que la coordination de Kole n'a aucun document administratif qui couvre son fonctionnement depuis 1989. Au risque de nous ravir la gestion des écoles pour faute de qualité, une descente avec le coordinateur à Kinshasa est nécessaire afin de résoudre cette difficulté.

12. Site Web:

Plusieurs publications ont été ajoutées sur le site 33eme-cers.org dans le but de conserver les écrits des prédécesseurs et de faciliter l'édification des croyants.

13. Nécrologie

Nous annonçons avec tristesse le décès des bienaimés suivants :

- Nsompo Marie (Assemblée de Lusambo)
- Ngoyi David (Assemblée de Lusambo)
- Ancien Ngoyi Kabuela et son épouse Berthe Kanku (Assemblée de Tubinda2, Lusambo)
- Nkongolo Joseph (Assemblée de Bena Kipuekie, Kabinda), qui laisse huit enfants orphelins.
- Sœur Mbu (Assemblée de Mitombe)
- Peter Curtis (ancien missionnaire à Bena Tshiadi et Mitombe).

Requêtes de prières et remerciements

Nous prions et rendons grâce au Seigneur pour :

- La continuité des travaux dans les champs et les projets de développement.
- Le succès des conférences des serviteurs à Kambowa et Kabinda.
- Les projets de construction (écoles, hôpitaux, centres de santé, etc.).
- La réussite des réunions, des rencontres et des voyages dans les différentes stations.
- Le voyage pour la promotion des livres en Kisongye à Kabinda, Mitombe, Munanga et Lubao.
- Le travail de finition de la toiture à Lubao (nous avons besoin de planches et de clous).
- Le projet de forage à Tshudi
- Le projet d'encadrement des filles à Kole
- La santé de frère Fabrice MFUAMBA de Tshikapa (Après accident de circulation).
- Réunion des serviteurs de la région à Kabinda

Une fois de plus, nous remercions le Seigneur et vous tous pour votre précieux engagement et votre constance dans l'œuvre de notre commun Sauveur, Jésus Christ.

Avec nos salutations fraternelles,